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Einladung 
 

zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Lerchenberg am 
Donnerstag, 02.03.2023, 19:00 Uhr, 

Sitzungsraum der Ortsverwaltung, Hindemithstr. 1 (ehem. KiTa), 55127 Mainz 
 
 
 
Tagesordnung 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Attraktive Gestaltung des Stadtteil-Zugangs West (SPD) 

Vorlage: 0254/2023 
 
Anfragen 
 
2. Änderung der Preisbedingungen für die Fernwärme (CDU) 

Vorlage: 0259/2023 
 
3. Quartiersmanagement Lerchenberg (CDU) 

Vorlage: 0260/2023 
 
4. Baumpflanzung und Grünpflege Nino-Erné-Straße (SPD) 

Vorlage: 0261/2023 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 5.1. Verbesserung des Radwegenetzes (CDU) 

Vorlage: 0609/2022 
 5.2. Umsetzung des dritten Bauabschnittes Einkaufszentrum: Brunnenbereich (SPD) 

Vorlage: 1512/2022 
 
6. Sachstandsberichte 
 
7. Beschlussvorlagen 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 
10. Stadtteilmittel 
 
 



 

b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Mainz, 02.03.2023 
 
gez. Sissi Westrich 
Ortsvorsteherin 
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Antwort zur Anfrage Nr. 0260/2023 der CDU im Ortsbeirat betreffend Quartiersmanagement 
Lerchenberg (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wann soll die derzeit unbesetzte Personalstelle für das Quartiermanagement auf dem Ler-
chenberg wiederbesetzt werden? 
Die Personalstelle Sachbearbeitung Quartiermanagement, Stadtteilkoordination wird zum 
schnellstmöglichen Zeitpunkt besetzt. 
 
2. Wurde eine Stellenausschreibung bereits durchgeführt und falls ja, mit welchem Ergebnis? 
Die Ausschreibung der Stelle wurde im Zeitraum vom 17.02. - 11.03.2022 veröffentlicht. Die 
zur Besetzung vorgeschlagenen Bewerber haben ihre Bewerbung (Ende Mai) zurückgezogen. 
Nach der bekannt gewordenen Beendigung der Städtebauförderung durch Bund und Land er-
folgte zunächst der Beschluss durch den Stadtrat zur Fortführung und Verstetigung der aufge-
bauten Strukturen. Die Stelle wurde erneut vom 02. - 23.01.2023 ausgeschrieben. Das Bewer-
bungsverfahren läuft. 
 
3. Sofern die Stellenausschreibung bisher nicht durchgeführt wurde, für wann ist diese ge-
plant? Aus welchen Gründen konnte die Stellenausschreibung bisher nicht erfolgen oder war 
nicht erfolgreich? 
Siehe Antwort zu Frage 2. 
 
4. Welche Aufgaben sind generell und laut Stellenbeschreibung für das Quartiersmanagement 
auf dem Laufenden vorgesehen. 
Laut der letzten Stellenausschreibung sind die Aufgaben unter anderem:  

- Schnitt- und Koordinationsstelle zwischen Stadtverwaltung, Bewohner:innen sowie lo-
kalen Akteuren  

- Koordination von Städtebaufördermaßnahmen im Rahmen des Städtebauförderpro-
gramms Soziale Stadt | Sozialer Zusammenhalt  

- Koordination sozialer Aktivitäten im Stadtteil unter Berücksichtigung der Interessen al-
ler sozialen Gruppen des Stadtteils  

- Einführung, Aufbau und Implementierung einer Stadtteilkoordination  
- Begleitung der Übergangszeit Quartiermanagement | Stadtteilkoordination  
- Aktivierung bürgerschaftlichen Engagements, Förderung der Selbstorganisation der 

Bürger:innen und Moderation von Beteiligungsprozessen  
- Förderung von Austausch, Vernetzung und Kooperationen im Stadtteil  
- Aufbau sozialer Infrastruktur durch Initiierung, Umsetzung und Begleitung sozialer Pro-

jekte sowie Vernetzung von Ressourcen  
- Erarbeitung von Leitbildern und Handlungskonzepten  
- Förderung der Integration und nachbarschaftlicher Netzwerke 
- Verstetigung / Sicherung der Nachhaltigkeit bestehender Strukturen und Projekte  
- Verfassen von Berichten, Konzeptionen, Stellungnahmen und Veröffentlichungen  
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5. Kann es dem zukünftigen Quartiersmanagement ermöglicht werden, auf dem Lerchenberg 
ein Büroraum zu nutzen, auch wenn das Lerchenberger Bürgerhaus nach wie vor nicht fertig-
gestellt ist? 
Ja, im Lerchenberger Bürgerhäuschen (Hindemithstraße 1) ist ein Büroraum zur Nutzung vor-
handen.  
 
Mainz, 01.03.2023 
 
gez. 
 
Dr. Eckart Lensch 
Beigeordneter 
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Antwort zur Anfrage Nr. 0609/2022 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg betreffend 
Verbesserung des Radwegenetzes (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Ist zukünftig vorgesehen, den Rechtsabbieger-Pfeil für Radfahrerinnen und Radfahrer an der 

Ampelkreuzung Hindemithstr./Brucknerstr. Einzusetzen? 
 
Nach einer ersten Prüfung erweist sich der Standort als StVO-konform. Der Standort wurde mit 
in die Prioritätenliste aufgenommen und wird in der kommenden Verkehrskommission disku-
tiert.  
 
2. Ist es in Zukunft geplant auf dem Lerchenberg zusätzliche Radabstellflächen z.B. durch 

Radabstellbügel zu schaffen? Falls ja, an welchen Stellen und sind dort Lademöglichkeiten 
für Elektrofahrräder/Pedelecs vorgesehen? 

 
Ja, es werden sukzessive auch auf dem Lerchenberg neue Radabstellanlagen installiert. Bei-
spielhaft dafür ist der Standort an der Bushaltestelle Menzelstraße in der Rubensallee, die im 
ersten Quartal 2023 neben den Abstellanlagen am Einkaufscenter und Bürgerhaus umgesetzt 
werden. 
(Lademöglichkeiten s. Antwort zu Frage 6/7) 
 
3. Welche zusätzlichen Radwege sollen in den Jahren 2022 und 2023 vom Lerchenberg aus in 

die Innenstadt geschaffen werden? 
 
Durch die Erstellung des Radnetzes (BV 0576/2022) für die Stadt Mainz werden alle Stadtteile 
auf ihre Radverkehrsanbindungen hin geprüft. Ziel ist es, ein lückenloses Radverkehrsnetz zu 
konzipieren und in den folgenden Jahren umzusetzen. Hierbei werden die Radverbindungen 
vom Lerchenberg in die Innenstadt mitbetrachtet. Nach Fertigstellung bzw. während des Ent-
stehungsprozesses des Radnetzes kann hierzu eine genauere Aussage über die neu entste-
henden Radrouten getroffen werden. Im Laufe des Bearbeitungsprozesses werden hierzu Be-
teiligungsformate integriert, um die Bürgerinnen und Bürger abzuholen. 
Darüber hinaus werden aber auch im Bereich der städtebaulichen Entwicklung des Le3 zu-
sammen mit dem Landesbetrieb Mobilität die Flächen für einen die Essenheimer Straße be-
gleitenden Radweg vorgesehen. 
 
4. Wann kann ein Radweg von Lerchenberg aus, über Drais nach Gonsenheim realisiert wer-

den? 
 
Hierzu steht die Verkehrsverwaltung mit dem LBM in Kontakt. Aktuell beginnt der LBM mit Pla-
nungen für den Bereich in Drais, bis Lerchenberg sind jedoch noch keine Planungen ange-
dacht. Die Verkehrsverwaltung wird sich diesbezüglich nochmals mit dem LBM in Kontakt set-
zen, um das weitere Vorgehen zu besprechen. 
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5. Welche weiteren Maßnahmen sind auf dem Lerchenberg in den Jahren 2022 und 2023 zur 
Verbesserung der Radfahrsituation geplant? 

 
Siehe Fragen 1, 2 und 3. 
 
 
6. Werden bei der Renovierung des Lerchenberger Einkaufzentrums Ladepunkte für Elektro-

fahrräder/Pedelecs an den vorgesehenen Abstellplätzen realisiert? 
 

7. Sind nach Fertigstellung des Bürgerhauses dort Ladepunkte für Elektrofahrräder/Pedelecs 
an den vorgesehenen Abstellplätzen vorgesehen? 

 
Pedelecs haben mittlerweile Reichweiten von über 100 km pro Akkuladung, wodurch gerade 
für Pendler oder Kunden eine Ladung am Zielort überflüssig wird. Lediglich an touristischen 
Routen und Zielen wird Ladeinfrastruktur für Pedelecs genutzt, da Touristen bei ihren Tages-
touren und Ausflügen einen erhöhten Akkuverbrauch aufweisen. 
Daher werden keine Ladepunkte an den oben genannten Standorten geplant. 
 
Mainz, 28.02.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
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Antwort zur Anfrage Nr. 1512/2022 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg betreffend 
Umsetzung des dritten Bauabschnittes Einkaufszentrum: Brunnenbereich (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 

- Stimmt die Verwaltung dem nach wie vor zu, dass zur Umsetzung der Pla-
nungswerkstatt und des IEK für das Regionalfenster Lerchenberg auch die Sa-
nierung des Brunnenplatzes am westlichen Ende des Einkaufszentrums gehört? 
 
Eine Weiterführung der vorgesehenen und in Teilen bereits begonnenen Maßnahmen 
im Umfeld des Einkaufszentrums ist aus städtebaulicher Sicht unabhängig von der Fi-
nanzierung und evtl. Fördermöglichkeiten sinnvoll, um die Qualität der Ladenzeile zu 
verbessern und damit die Versorgungsfunktionen für die Lerchenberger Bevölkerung 
aufrecht zu erhalten bzw. auszuweiten. 
 

- Schlägt die Verwaltung dem Stadtrat die Mittelbereitstellung für die Sanierung 
des dritten Bauabschnittes der Aufwertung des Einkaufszentrums vor? 

- Für welches Haushaltsjahr sollen die Mittel eingestellt werden? 
- Welchen Zeitplan sieht die Verwaltung für die Umsetzung vor? 

 
Eine Mittelbereitstellung für das Vorhaben wird dem Stadtrat vorgeschlagen, sobald eine 
Bearbeitung des Vorhabens planerisch sinnvoll und kapazitiv möglich ist. Die Neuge-
staltung des Brunnenplatzes wird dabei auch maßgeblich von Planung und Bau des 
Vorhabens Hindemithstraße 5a beeinflusst. Eine Bearbeitung des 3. Bauabschnitts wird 
daher nach derzeitiger Einschätzung der Sachlage frühestens innerhalb des nächsten 
Doppelhaushalts erfolgen. 
 

- Wird der Brunnen, der für die Lerchenbergerinnen und Lerchenberger ein wich-
tiger Faktor ist (insbesondere für diejenigen ohne Garten im umliegenden Ge-
schosswohnungsbau) unabhängig vom Zeitpunkt der Sanierung im dritten Bau-
abschnitt funktionsfähig gehalten? 
 
Der Brunnen wird nach der derzeitigen Planung der Verwaltung bis zu einer Neugestal-
tung der Platzfläche weiter betrieben. Eine Abschaltung ist derzeit nicht geplant. 

 
 
Mainz, 28.02.2023 
 
 
gez. 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 
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